
Erstes Treffen der Görlitzer Piraten am 22.09.09 
 
Am 22.09.09 fand zwischen 18.30 Uhr und 21.00 Uhr im „Dreibeinigen Hund“ in der Görlitzer 
Altstadt das erste Treffen der Görlitzer Piraten statt. 
 
Erschienen waren 7 Piraten und Piraten-Interessierte aus dem Kreis Görlitz sowie Thomas 
und Mathias vom LaVo aus Dresden. 
 
Folgende Themen wurden dabei behandelt.  
 
- perspektivisch wird die Schaffung eines Görlitzer Kreisverbandes angestrebt mit dem Ziel, 
mit Blick auf die nächsten Kommunalwahlen eine regionale Präsenz aufzubauen. 
Formalorganisatorische Fragen wurden zunächst zurückgestellt, bis eine stabile Gruppe 
aktiver Piraten besteht und inhaltliche Schwerpunkte der künftigen Arbeit vereinbart wurden. 
 
- zu Beginn des Wintersemesters Anfang Oktober rechnen wir mit einem weiteren Zulauf von 
Piraten und Interessenten und werden uns auch darum bemühen. Eine weitere Chance zur 
Steigerung unserer regionalen Wahrnehmung könnte in der Zusammenarbeit mit regionalen 
Initiativen wie z.B. der Regionalgeld-Initiative „LauReg“ oder der Anti-rechts-Initiative „Augen 
auf“ bestehen, wobei eine Vereinnahmung zu vermeiden wäre. (Informationen zu „Augen 
auf“ unter www.augenauf.net, Informationen zum „LauReg“ sind unter 
http://laureg.wordpress.com/ zu finden). 
 
- die Görlitzer Piraten würden eine kritische Stellungnahme des LaVo, z.B. auf der 
Landeshomepage, zum Sächsischen Koalitionsvertrag, mit dem die FDP wieder ihre 
Scheinheiligkeit in Bürgerrechtsfragen und damit auch die Unentbehrlichkeit der 
Piratenpartei unter Beweis gestellt hat, begrüßen. 
 
- weitere Themen für eine künftige Befassung könnten in den Bereichen Politik zum 
Mitmachen/Basisdemokratie, Verbraucherpolitik, Datensicherheit,  
Europastadt/Dreiländereck (polnische/tschechische Piraten?) sowie, insbesondere im 
Hinblick auf unsere kommunalpolitischen Aktivitäten, „gläserne Verwaltung“ liegen. 
 
- die Behandlung einiger Vorschläge eines der Schülersprecher des Christian-Weise-
Gymnasiums in Zittau, die in Stichworten vorlagen und die im Wesentlichen die 
Verbesserung der regionalen Schulpolitik/Schülervertretung zum Gegenstand haben, 
wurden zunächst zurückgestellt, bis sie von dem betreffenden Schülervertreter (gestern 
leider noch nicht dabei) auf einem der nächsten Treffen selbst vorgestellt und erläutert 
werden können.  
 
- Dave und Daniel erarbeiten, möglichst bis zum geplanten Landesplenum im November, 
eine wirtschaftswissenschaftlich fundierte Ausarbeitung zum Thema „Bedingungsloses 
Grundeinkommen und negative Einkommensteuer“. 
 
- das nächste Treffen findet am 13.10. in Görlitz statt, über den konkreten Ort und die 
genaue Zeit informiert Dave demnächst über das Landes Wiki und die Görlitz-Mailingliste. 
 
 


